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T iene mucho mé-
rito la sintonía 
que ha logrado 
UBES entre sus 
asociados. Reu-
nirse en Asam-

blea para luchar por los 
mismos objetivos, sabien-
do que la sana y entendi-
ble competencia entre to-
dos en un mercado donde 
prima la calidad ofrecida 
al paciente y la seguridad 
al profesional es, como di-
cen los ingleses “easier said 
than done”. De eso, tiene 
buena culpa la siempre di-
ligente Carmen Planas, 
para quien el cansancio no existe jamás en su 
modus operandi. El saber estar y su capacidad 
de liderazgo y poder de representación lo tiene 
innato en los genes. A su lado, un gerente, An-
toni Fuster, de los que suman siempre, quien 
ha atesorado tanta experiencia en gestión sa-
nitaria que sabe aplicarla con esa mano iz-
quierda, ese tacto y capacidad comunicativa 
para plantear el consenso necesario. Como re-
conoce a Salut i Força, Rodrigo Martín, CEO 
de Juaneda Hospitales y auténtico totem de su 
grupo, “la Asamblea, tras haber estado en convo-
catoria similares en otros ámbitos, me ha sorpren-
dido gratamente por la profesionalización y la orga-
nización de la misma”. Palabras mayores. Víctor 
Ribot, director territorial de Hospital Quirón-
salud en Baleares y Gabriel Uguet, gerente de 
Hospital Parque Llevant, representan también 
el rigor, la seriedad y la credibilidad tras años 
siendo referentes en gestión sanitaria. Mención 
especial merece también Carlos Rus, presiden-
te de ASPE, siempre comprometido con la sa-
nidad privada balear, dándole el peso que me-

rece en la patronal nacional y asistiendo regu-
larmente cada vez que el sector salud privado 
le requiere. 

Y como no puede ser de otra manera, el agra-
decimiento en persona en boca de la consellera 
Manuela García y del director del Servei de 
Salut, Javier Ureña, a la gran labor de los hos-
pitales, clínicas y consultas privadas, con el 
compromiso de sus profesionales por rebajar 
las listas de espera en número de personas y 
en tiempos de espera. Como dijo García Ro-
mero y siempre lo ha entendido así Salut i 
Força, sanidad solo hay una, sea pública y pri-
vada, comparten los mismos problemas y per-
siguen los mismos objetivos. Salut i Força 
siempre abogará por la colaboración público-
privada. Por eso, quiere poner en valor el es-
fuerzo de UBES por hacer un bloque lo más 
granítico posible del sector salud privado ba-
lear, con hospitales, pequeñas consultas, ase-
guradoras y profesionales dando lo mejor de 
su parte por prestigiar nuestra excelencia y 
atención al paciente. 

E l Ministerio de Sanidad desde el pasado 
miércoles día 10 de enero, ha decretado 
el uso obligatorio de la mascarilla en los 
centros de salud y hospitales de todo el 
país para hacer frente a la epidemia de 
virus respiratorio que está afectando a la 

mayoría de comunidades autónomas.  
El Ministerio ha explicado que la imposición de 

las mascarillas responde a una doble función: i) a 
que la protección de la salud de los ciudadanos sea 
la misma en todo el territorio ii) dar seguridad ju-
rídica a las seis comunidades que ya habían hecho 
obligatorio el uso de las mascarillas. 

Dicha medida ha sido adoptada precisamente para proteger a la 
población más vulnerable y a los profesionales sanitarios. Han que-
dado fuera de la obligatoriedad del uso de mascarilla las residencias 
y las farmacias, que estaban en un principio en la propuesta de Sani-
dad. Allí son simplemente recomendables, como sucede en otros es-
pacios sanitarios, como clínicas odontológicas o de fisioterapia 

Los consejeros autonómicos de todo signo político han sido muy 
críticos con la gestión de esta norma. Incluso en aquellas comunida-
des que están de acuerdo con ella, y que ya la aplicaban, se lamentan 
de que para imponerla en toda España no se hayan seguido los pro-
cedimientos habituales: una reunión de la Ponencia de Alertas, for-
mada por técnicos y,  de la Comisión de Salud Pública, constituida 
por los directores de área del ministerio y las autonomía,  para que 
elabore un informe con su pertinencia. 

El documento que Sanidad ha remitido a las comunidades incluye 
asimismo, varias recomendaciones adicionales, tanto a la ciudadanía 
como a las comunidades autónomas: i) pide a la población llevar mas-
carilla siempre que tengan síntomas respiratorios, en un momento 
que el que abundan los virus respiratorios, especialmente, la gripe y 
ii)  así como  fomentar las medidas higiénicas y asegurar una adecua-
da ventilación de espacios interiores. 

Por último, el ministerio insta a incrementar las tasas de vacunación 
antigripal y frente a la covid en la población con indicación vacunal. 
Como recoge el texto de recomendaciones remitido a las comunida-
des, “es importante mantener la cultura de responsabilidad adquirida en 
los últimos años, y continuar alentando a la población a utilizar mascarillas 
y reducir el número de interacciones sociales ante la presencia de síntomas 
compatibles con de infección respiratoria aguda”. 
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O P I N I Ó N

El músculo de la 
sanidad privada

Editorial

A quests dies estam veient com han aug-
mentat de manera notable les infeccions 
respiratòries, grip, covid, i un caramull de 
virus respiratoris que afecten la població, 
originen símptomes desagradables, entre 

ells febre, i motiven l'assistència de la ciutadania als 
diferents serveis d'urgències, tant d'atenció primària 
com dels hospitals per confirmar i trobar remei a les 
seves dolències. Desconec a dia d'avui quines són les 
taxes exactes d'incidència de totes aquestes malalties, 
però basta fer una volta per qualsevol servei sanitari 
per comprovar com s'ha incrementat la pressió assis-
tencial. Una part de totes aquestes infeccions s'haurien 
pogut evitar amb una bona campanya de vacunació 
(casos de grip i covid) que hagués incentivat a la po-
blació especialment a la de major risc, a vacunar-se. 
Malauradament, aquest fet no s'ha produït a la nostra 
Comunitat que presenta unes taxes de vacunació molt 
inferiors a les dels darrers anys sense que aquestes fos-
sin per tirar coets si ens comparam amb la resta de l'es-
tat espanyol. 

Ara el Ministeri de Sanitat planteja l'obligatorietat 
de l'ús de la mascareta en els centres sanitaris i residen-
cials de manera temporal (en el moment d'escriure 
aquest article no sé com acabarà) i ho fa amb la clara 
intenció d'evitar la transmissió d'aquestes malalties. 

És molt fàcil comprovar com l'any passat, en què 
aquesta mesura era obligatòria i no només en els cen-
tres sanitaris, va provocar que la incidència de malal-
ties respiratòries fos la més baixa amb molta diferència 
dels darrers anys. A priori semblaria que és molt fàcil 
posar-se d'acord sobre aquesta mesura, que a més re-
comanen la gran majoria d'experts i professionals sa-
nitaris. Doncs no. La coalició Partit Popular i Vox, de-
cidits a fer oposició a qualsevol mesura que proposi 
l'esquerra d'aquest país, ha trobat mil excuses: que si 
les taxes d'incidència són baixes (s'obliden que estam 
parlant d'una mesura preventiva), que és una ocurrèn-
cia, que no ho veuen necessari, que no hi ha suficients 
estudis. En definitiva, demostren una vegada més que 
si la mesura és bona per la ciutadania els importa molt 
poc, perquè l'important per ells és tractar de ridiculit-
zar l'esquerra i respondre a consignes de partit. 

El Ministeri també proposa que les baixes inferiors a 
tres dies (que són els dies que duren la gran majoria d'in-
feccions respiratòries) no requereixin la signatura del 
metge i sigui suficient la declaració responsable del ma-
teix pacient tal com ja es fa a països del nostre entorn com 
Alemanya per exemple. El motiu d'aquesta proposta és 

fàcil d'entendre, evitar la saturació 
dels serveis d'urgències d'atenció 
primària, carregats de persones que 
acudeixen a cercar aquesta signatura, 
que a més segur que obtindran per-
què cap professional metge es negarà 
a donar una baixa davant un procés 
respiratori febril. Doncs una vegada 
més l'oposició del Partit Popular i Vox, 
en aquest cas l'argument és que una 
baixa és un acte mèdic que només pot 
signar un metge, que s'afavorirà la pi-
caresca han arribat a dir. La prescripció de repòs és efec-
tivament un acte mèdic igual que ho és prescriure me-
dicaments, però la signatura d'un document de baixa és 
més aviat un acte burocràtic que pot ser resolt perfecta-
ment sense la intervenció del metge. 

En fi, és una autèntica llàstima, semblen mesures on 
hauria de ser molt fàcil posar-se d'acord i se'ns dubta 
ajudarien a reduir malalties en el cas de la mascareta i 
saturació en el cas de les baixes, però no. És molt més 
important fer oposició al Govern de Pedro Sánchez. I 
després parlen d'un pacte per la salut ...
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